

差出人: 大和@産業医大 yamato@med.uoeh-u.ac.jp
件名: Fwd: 121自治体のタバコ対策担当者様を含む、1359名のタバコ対策にかかわる皆様へ 1-400
日付: 2017年2月8日 19:14
宛先:
Bcc: 大和大学メアド yamato@med.uoeh-u.ac.jp



@@@
807-8555 北九州市八幡西区医生ヶ丘1-1
産業医科大学 産業生態科学研究所 健康開発科学研究室 大和 浩

ダイヤルイン: 093-691-7473、学内PHS 4729、
直通FAX: 093-602-6395、学内用内線FAX: 8062、
ホームページ: <http://www.tobacco-control.jp/>
<http://tenji.med.uoeh-u.ac.jp/>

転送されたメッセージ:

差出人: 大和@産業医大 <yamato@med.uoeh-u.ac.jp>
件名: 121自治体のタバコ対策担当者様を含む、1359名のタバコ対策にかかわる皆様へ 1-400
日付: 2016年3月26日 10:29:32 JST
宛先: miwa_yamasaki@ken4.pref.kochi.lg.jp

転送されたメッセージ:

差出人: 大和@産業医大 <yamato@med.uoeh-u.ac.jp>
件名: [ik-net:0864] 121自治体のタバコ対策担当者様を含む、1359名のタバコ対策にかかわる皆様へ 1-400
日付: 2016年3月25日 16:30:00 JST
宛先: 大和大学メアド <yamato@med.uoeh-u.ac.jp>
返信先: ik-net@freeml.com

皆様へ

産業医科大学 大和より（このメルマガが不要の方は「不要」と短いお返事をお願いします）
非常に面白いニュースが流れております。

22日、世界保健機関（WHO）の非感染性疾患の担当局長、ベッチャー氏がフジテレビのインタビューを受けました。

<http://www.fnn-news.com/news/headlines/articles/CONN00319731.html>

この中に、最新型の電子タバコとしてコンビニなどで大々的にCMしているIQOS（アイコス）、Ploom Teck（プルームテック）の使用者の口の中に、白い煙が充満しており、その一部が、吐き出される貴重な映像が記録されております。

最新型=heat-not-burn（高熱にせず加熱する）であっても屋内で使用してはならない、という証拠に使えます。産業医科大学にもIQOSの使用者が居りますので、後日、彼にお願いして、著作権フリーの動画を配信したいと思います。上記のフジテレビ動画は、数日で見られなくなるとしますので、ぜひ、一度見ておいて下さい。

以下は、無煙ニュースで配信しようとしていた記事と私のコメント（★）です。グッドタイミングでした。

★：フィリップモリスの新型電子タバコが一つ下の記事のIQOS、JTの相当品がプルーム・テック。
JTは禁煙の企業、特にタバコを吸う部長級に「これなら部屋で吸えますよ」と変な売り込みをかけています。
ヒトの呼吸器には、口腔～気管・気管支までガス交換に関わらない空間=解剖学的死腔が150mlあります。
この150mlは、吸入された物質が、肺で吸収・沈着することなく、そのまま吐き出されます。
個室だから、と使用を許可したら、一吸引ごとに本人の口の中と同じ濃度の有害物質が
そのまま150ml吐き出されることになるのです（フジテレビの動画でハッキリしました）。
故に、電子タバコも閉鎖空間での使用は禁止すべきですし、禁煙外来に誘導すべきです。

火を使わない次世代たばこ「プルーム・テック」
<http://news.livedoor.com/article/detail/11263035/>

★タバコ臭いことが営業上の不利益になる⇒禁煙を、なら分かるのですが、

新型の電子タバコを勧めるのは「x」です。

従来の電子タバコはニコロム線で高熱を発生させ（burn）、それに、ニコチンを含むリキッドを垂らして、蒸気になったニコチンを吸引します。

リキッドの原液には有害物質は含まれていませんが、高熱にすることで発がん性のあるホルムアルデヒド等が発生します。

加熱による有害物質の発生を抑えるため、新型電子タバコは、細切りにしたタバコ葉をあたためる（heat）、ニコチンを含む気体を発生させます。

加熱による作用をマイルドに⇒有害物質を90%削減、を売り文句にしています。

英語で、heat-not-burn と表現されます。

90%削減=10%は吸入しますし、ニコチン依存という本質からは逃れられません。

営業上の不利益になるので、きっぱりと、禁煙外来に行くように勧めるべきです。

キタセツ、リフォーム業界の「たばこ問題」に解決策

<http://www.reform-online.jp/news/reform-shop/8482.php>

「たばこ臭い営業社員・職人なんて嫌！あなたの会社にはもう頼みたくない！」。施主とこんなトラブルになったリフォーム経営者は少なくないはず。目に見えない問題だが、「顧客満足度を下げる」と懸念する会社もある。

全員に「新タバコ」推奨煙、臭いが付きにくい

東京都大田区のリフォーム店キタセツでは、休憩時間に社員がとある小型ケースを取り出す光景が見られる。一見スマホのように見えるこれは「たばこ」。「マルボ口」、「ラク」などを販売する

フィリップモリスが開発した、新しい電子たばこだ。

この「IQOS（アイコス）」は、昨年9月から全国発売を開始。専用の液体を加熱し発生した蒸気を吸う、一般的な電子たばことは異なり、本物のタバコの葉を使う。

使い方は、筒状のホルダーに紙巻きされた専用のタバコを挿入。ホルダーがゆっくりと葉を加熱する。吸い終わった後は、専用のケースで充電し、ケースは20本分まで充電できる。

キタセツ 専用のたばこをアイコスの筒状のホルダーに挿入使い方は専用のたばこをアイコスの筒状のホルダーに挿入。

吸い方は通常のたばこと同じ。

1本吸うことにケースに入れて、充電が必要になる

吸う際に水蒸気が発生するが、通常のたばこよりも煙が少ないのが特徴。また臭いが少なく、服や髪に付きにくいことから、今注目を集めている。

北川拓社長は、「たまたま社員がアイコスを吸っているのを見て知った。たばこ独特の臭いがしないことにびっくりした」と話す。北川社長は、その後すぐに喫煙する社員10人に同商品を推奨。商品本体の購入費用を負担したこともあり、今ではその全員が使用している。

キタセツ アイコスを吸う社員社内の喫煙スペースでアイコスを吸う社員。

「吸い心地は普通のたばこ変わらない」と好評だ

「臭い人寄越すな！」施主とトラブルにも

自身は喫煙しない北川社長が、これほどたばこにこだわるのには理由がある。

同社とたばこの「因縁」が始まったのは、今から15年前。子供部屋のリフォーム現場で、同社の社員が施工中に室内でたばこを吸ったことで、クレームに発展した。それ以来、同社では施工現場での喫煙を社員、下請け職人ともに禁止。現場のマナー向上に取り組んできた。

6年前には、たばこの臭いが元でトラブルになった。家族全員が喫煙しない「たばこ嫌い」の施主宅を、直前に喫煙してたばこ臭が付いた営業社員が訪問。「こんなたばこ臭い人を寄越すなんて信じられない！」と、激怒の電話が飛び込む結果となった。

「今まで禁煙したら3万円の報奨金を出すなど、様々な取り組みを行ってきたが、どれも根本的な解決には至らなかった」（北川社長）

たばこ臭・酒臭で満足度低下も

北川社長は、「施主の家を訪問するリフォーム業にとっては、臭いは大きな問題」と話す。

「プランと工事がどんなに良くても、『そう言えばあの人、たばこ臭かったな』、『お酒臭かったな』となれば、お客様からの評価は『大変満足した』とはならない。例えばマイナス評価にならなくても、たばこの臭いがプラスになることはないので、ずっとどうにかしたいと考えていた」

北川社長は今後、アイコスの使用を社内ルール化し、下請け業者にも勧めていきたいとしている。

喫煙そのものは個人の自由だが、顧客満足度を追求するリフォーム店は、「たばこ」にも注意を向けてみてはいかがだろうか。

たばこに対する印象（複数回答） たばこに対する印象（複数回答）

成人の喫煙率は、昭和41年をピークに減少傾向にある。特に急激な減少が見られるのが、60歳以上で、ピーク時から57ポイント少なくなっている。一方で、女性の喫煙率はほぼ横ばい状態にある。ある調査では、非喫煙者の約7割が、「回りで吸われるのが嫌」、「臭いや煙での害がある」と答えている。気を付けたいのは、過去にたばこを吸っていた人も、喫煙に対して何らかの忌避感を持っていること。また喫煙者であっても、他者の煙や臭いにつなとも思わない いては気にしている人が2割ほどいることが分かる。

★：下記も「禁煙の場所で使えますよ」ということを最大限に宣伝するために、一般のタバコを禁止しているのです。

「禁煙の場所でも吸える」と勘違いを発生させるために。

タバコ産業のなりふり構わぬやり方として、覚えておいて下さい。

福岡市の天神にあるようなので、報告書が全部終了したら、視察に行ってきます。

きっと、ガス状物質が充滿しているはずなので、臭いセンサが反応すると思います。

私にとっては、新型電子タバコの使用を禁止する証拠をつかめる貴重な場所です。期待していて下さい。

天神駅に全面禁煙のカフェ JTとコラボで火不使用のたばこ販売

<http://tenjin.keizai.biz/headline/5345/>

JTとコラボで火不使用のたばこ販売

西鉄福岡（天神）駅に3月16日、カフェ「RETHINK CAFE with Ploom TECH（リシンクカフェウィズブルーム・テック）」がオープンする。

運営は西鉄プラザ、日本たばこ産業が協賛する運営形態で、カフェプロデュースは「bills」などを展開する「トランジットジェネラルオフィス」（東京都港区）が手掛ける。場所は同駅2階外コンコ

一入四割。店舗面積は30.8坪。席数は50席。

メニューは、オリジナルハンバーガーやパンケーキ、ハンドドリップで提供するコーヒーのほか、アルコールなどをそろえる。店内は全面禁煙で、専用たばこカプセルをセットして火を使わずに楽しむ、日本たばこ産業のたばこ商品「Ploom TECH（ブルーム・テック）」のみ利用できる。ブルーム・テックは店内でも販売する。

営業時間は7時～23時（日曜・祝日は8時～22時）。

西鉄福岡駅にカフェ「RETHINK CAFE with Ploom TECH」がオープン
(画像=店舗イメージ)

@@

807-8555 北九州市八幡西区医生ヶ丘1-1

産業医科大学 産業生態科学研究所 健康開発科学研究室 大和 浩

ダイヤルイン：093-691-7473、学内PHS 4729、

直通FAX: 093-602-6395、学内用内線FAX: 8062、

ホームページ：<http://www.tobacco-control.jp/>

<http://tenji.med.uoeh-u.ac.jp/>

MLホームページ: <http://www.freeml.com/fk-net>

WEB限定！JALカード入会キャンペーン実施中！

「最大11,000円分のギフト券＋最大5,000マイル」か「最大10,500マイル」の2つのコースから選べるご入会特典をプレゼント！

さらに抽選で豪華な特典が当たるチャンスも♪

<http://ad.freeml.com/cgi-bin/sa.cgi?id=nDz0r>

-----[freeml byGMO]-----



